

Gemeindegärtner Bodensee Jahrestagung 2023

Donnerstag, 15. Juni 2023, 09.00-19.00 Uhr
Rosenstadt Bischofszell
Bitzihalle

Protokoll

Begrüßung

Daniel Brogle, Vorsitzender Gemeindegärtner Bodensee, begrüßt die angereisten GärtnerInnen und Gäste mit einem herzlichen Willkommen. Er erwähnt, dass **79 angemeldete und registrierte Teilnehmer anwesend** sind.

Der Stadtpräsident Thomas Weingart, der Rosenstadt Bischofszell begrüsst die Teilnehmer in der Bitzihalle und stellt die Rosenstadt Bischofszell und die Bedeutung der Rosen kurz vor.

Reto Egger, Stadtgärtner Bischofszell stellt die Grünpflege von Bischofszell vor. Er geht auf das heutige Programm ein und weist auf die verschiedenen Partner hin. Zudem bedankt er sich bei der Stadt für die Unterstützung rund um diese Tagung.



Gastgebergeschenk

der traditionelle Baum ein

Tierlibaum

Kornelkirsche, *Cornus mas*

wird ab Herbst in Bischofszell zu sehen sein.

Ein herzliches Dankeschön von Reto Egger

Daniel Brogle bedankt sich bei Reto Egger und all den Helferinnen und Helfer von Bischofszell für all die Arbeiten im Vorfeld und überreicht eine Flasche Wein und ein Gartenbuch als Gastgebergeschenk.

Regularien/Vereinsanliegen

Daniel Brogle (Vorsitzender) führt durch dieses Traktandum.

Allgemein

Daniel Brogle schlägt Benjamin Freiburghaus und Matthias Wagner als Stimmzähler vor. Sie werden einstimmig gewählt.

Das Protokoll der Tagung 2022 von Dornbirn ist auf dem Internet hochgeladen auf der Gemeindegärtner Webseite und wird von der Versammlung ohne Einwände **genehmigt** und Monika Grünenfelder verdankt. Daniel Brogle erwähnt, dass das Protokoll auch weiterhin nur digital auf der Webseite vorhanden sein wird. Die Powerpoint-Präsentation der GGB zur heutigen Versammlung kann bei der Geschäftsstelle angefragt werden.

Der Vorsitzende Daniel Brogle bedankt sich für sein fünftes Jahr beim Vorstand und den Mitgliedern.

Finanzen

Die Vereinskasse der Interessensgemeinschaft der Gemeindegärtner Bodensee wurde von Armin Börnert und Reiner Hils geprüft.

Die Kassenprüfung erfolgte im Juni 2023 mit dem Kontostand vom 31.12.2022:

Euroländer: EUR 13.822,63, Schweiz: CHF 3.685,-

Gesamtes Vereinsvermögen Total: rund 17.500,- Euro

In 2022 wurde ein **Verlust von rund 155 Euro** erwirtschaftet.

Die Prüfer bestätigen den beiden Kassieren Martina Roth (Ravensburg) und Urs Tischhauser (Stadt Chur) eine ordentliche und korrekte Buchführung.

Der Vorstand wird einstimmig entlastet und der Bericht genehmigt.

Neue Mitglieder

Benjamin Freiburghaus, ehemals Stadtgärtner Chur wird als neues Mitglied bestätigt.

Mitgliederbeiträge 2024

Die Beiträge bleiben bestehen.

Vorstand

Wahlen

Thomas Wohlgenannt aus Dornbirn übernimmt den Vorstandssitz von Stefan Bereiter aus Brengenz. Die Versammlung wählt Thomas einstimmig in den Vorstand.

Geschäftsstelle

Daniel Brogle berichtet über seine Erfahrungen mit der Geschäftsstelle der Gemeindegärtner Bodensee. Er zeigt sich zufrieden mit der Arbeit des Vereins Bodenseegärten. Die Versammlung stimmt abermals der pauschalen Entschädigung fürs fünfte Jahr von EUR 500.- zu.

Varia

Daniel Brogle fragt nach Fotos. Bitte mailen an info@gemeindegaeartner-bodenseegaertner.eu.

Unser Mitglied Gert Schaaf ist letzten Juli verstorben. Der Vorsitzende ruft zu einer Gedenkmminute auf.

Studienreise

Das Thema ist nach wie vor aktuell. Event. dann in 2025 nach den Erfahrungen der Bodenseegärten könnte eine ähnliche Reise für die GGB geplant werden.

Der 1. Vorsitzende geht noch kurz aufs Bodenseeprojekt «Gartenjahr am Bodensee 2023» ein.

Budget 2024

Es zeigt einen Aufwand von EUR 5000 und Einnahmen von rund EUR 5100.-. Das Budget wird von den Anwesenden einstimmig genehmigt.

Vorschau Tagung 2024

Donnerstag, 13. Juni 2024 in Wangen im Allgäu. Wangen ist nächstes Jahr auch Austragungsort der Landesgartenschau 2024 von BaWü.

Es folgten zwei Fachvorträge:

Fachvortrag - Schwammstadt im Strassenraum

Prof. Dr. Michael Burkhardt, OST – Ostschweizer Fachhochschule Rapperswil, Institut für Umwelt- und Verfahrenstechnik (UMTEC)

Fachvortrag - Aktuelle Krankheiten und Schädlinge im Klimawandel

Stephan Ramin, Stadtgärtnerei Basel, zuständig für den kantonalen Pflanzenschutz und den Baumschutz auf Privatparzellen

Nach dem Mittagessen in der Bitzihalle ging es in drei Gruppen durch die Rosenstadt Bischofszell. Teil der Führungen war auch ein Vortrag von Beni Bischof zum Thema „Der Weg zur Rosenstadt“.

Der Abschluss fand bei schönem Wetter im Museumsgarten statt mit anschließendem gemütlichem Beisammensein.

Salenstein, 16.06.2023

Der Vorsitzende

Die Protokollführerin

Daniel Brogle

Monika Grünenfelder